
----- Original Message -----  
From:  Philippe Richert 2010  
To:  APEPA (Association des parents de l'enseignement public en Alsace)  
Sent:  Saturday, March 06, 2010 8:34 AM 
Subject:  Re: 10 QUESTIONS AUX LISTES CANDIDATES aux Elections Régionales en Alsace 
 

Bonjour Monsieur le Président, 

  
Vous voudrez bien trouver ci-après, en réponse à votre questionnaire, la position de Philippe 
RICHERT sur l’enseignement bilingue. Nous vous en souhaitons bonne réception. 
  
1) Filière bilingue  La densification du réseau de la filière bilingue est essentielle, elle 
suppose 
-une animation de la demande par une campagne d’information tout public et en y impliquant 
les associations de parents 
-une vision pluriannuelle des ouvertures et de prospection des zones non couvertes à travers 
les Comités Départementaux de Développement du bilinguisme et par une approche 
intercommunale 
-une adaptation des concours spécial de recrutement des maîtres bilingues 
  
2) Bilinguisme et Emploi  : Une adaptation des concours de recrutement des maîtres du 
premier degré , la création d’un CAPES Bivalent  pour le second degré sont indispensables 
pour assurer continuité des filières en collège et lycée de tout ordre d’enseignement 
-multiplication des stages en entreprises allemandes pour obtenir EUREGIOCERTICAT et 
multiplication des stages intensifs de langues pendant vacances scolaires  
  
3) Encouragement à l’enseignement professionnel  par la mise en place d’un service 
régional d’orientation, par la poursuite des modernisations d’ ateliers et des équipements, 
par la revalorisations des primes spécifiques versées aux élèves du professionnel et du 
technologique pour l’acquisition des outils et des habits professionnels 
  
4) L’apprentissage  junior  avait été soutenu par la Région comme solution au cas par cas 
pour certains élèves en situation d’échec. 
  
5) Violence à l’école La violence scolaire en Alsace n’est pas comparable à celle constatée 
dans la région parisienne mais doit retenir toute notre attention : actions de prévention 
serons poursuivies notamment le Mois de l’Autre pour valoriser  l’autre et le respect qu’on lui 
doit.  La vidéo surveillance est introduite au cas par cas. 
  
6) Orientoscope La question de l’orientation scolaire est au cœur de la préoccupation des 
parents, des jeunes et de la Région. La mise en place d’un service régional d’orientation est 
à l’ordre du jour sera débattu en liaison avec les partenaires institutionnels, Départements et 
Rectorat en faisant converger les moyens mais aussi avec les organisations professionnelles 
et les Chambres Consulaires 
  
7) Les Voyages découlant des projets d’établissemen t seront soutenus dans le cadre 
des jumelages et échanges scolaires organisées dans le cadre de la politique régionale des 
langues. L’encouragement à la mobilité internationale sera maintenu tant pour les projets 
culturels que pour les découvertes des entreprises étrangères. Votre proposition pourra être 
débattue en liaison avec les lycées et les responsables d’établissement 
  



8) Le développement durable  concerne tous les aspects de la vie sociale et économique, il 
est évident que les établissements scolaires y soient associés et les initiatives prises en la 
matière seront soutenues. D’ores et déjà la Région vise basse consommation dans les 
lycées, signe des contrats performance énergétiques avec les établissements, les toitures 
des lycées équipées en panneaux photovoltaïques. Les marchés publics d’équipements 
scolaires comportent déjà une clause « éco responsable » toutes autres initiatives seront 
examinées avec intérêt 
  
9) Politique des transports et alimentation BIO : Toute la politique des Transports que 
conduira la Région visera à favoriser les transports en commun par une politique de 
densification des réseau, de cadencement, de modernisation des matériels roulants et 
d’ajustement tarifaire pour soutenir l’inter modalité 
  
10) Prime régionale à la scolarité Il existe une prime versée par la Région à tous les élèves 
de l’enseignement technologique et professionnel pour couvrir les surcoûts liés à cette forme 
d’enseignement (outils, équipements vestimentaires spécifiques…) celle-ci sera maintenue 
pour marquer l’intérêt pour ces formations. L’autre prime scolarité pour lycéens est versée en 
considération du revenu familial. Cette discriminatioon sera  maintenue 
  

  

  

  

On Sun, 28 Feb 2010 11:51:13 +0100, "APEPA \(Association des parents de l'enseignement 
public en Alsace\)" <info@apepa.fr> wrote: 

Bonjour, 
L'APEPA, seule association alsacienne à défendre l'accès à l'enseignement bilingue, 
les démarches de devt durables et la dispense d'un enseignement de qualité dans 
cadre scolaire sans violences vous interpelle dans le cadre des élections sur : 
 
1.la Généralisation de l'enseignement bilingue à toutes les écoles maternelles d'Alsace 
est une véritable solution face à la face à la disparition du bilinguisme innée : dans la 
pratique la 1° convention n'a pas été appliquée, la 2° n'est pas en voie de l'être;  
Que proposez vous ? 
2.Le marché de l'emploi montre une hausse notable du nombre de chômeurs en 
corrélation directe avec la baisse du nombre de travailleurs frontaliers : Pour une 
raison majeure d'absence de volonté de l'Education Nationale à trouver des solutions 
face à la pénurie d'enseignants en langue allemande. Cette pénurie est un frein au 
développement d'une véritable continuité du collège au lycée. Les filières ABIBAC 
sont encore trop peu prisées par manque de communication. Les jeunes arrivent sur 
le marché de l'emploi avec un handicap, l'espace géographique de débouchées 
professionnelles se limite de plus en plus à la rive gauche du Rhin; l'Alsace devient 
"Finis-terre" ! Que proposez vous ? 
3.Enseignement professionnel : véritable choix des familles et voie d'insertion par 
excellence, cet enseignement doit être soutenu : quel serait votre politique en la 
matière ? 



4.Parallèlement l'apprentissage junior n'intègre que 50% des demandes par manque 
de places dans les établissements : elle permet pourtant à de nombreux élèves de 
retrouver des objectifs et un avenir : que faire ? 
5.La violence à l'école : peu d'outils de prévention sont disponibles et connus des 
établissements scolaires : comment pensez vous développer ce chapitre indispensable 
? 
6.L'Orientoscope est un outil d'orientation en cours de finalisation : proposerez vous 
un financement des transports collectifs pour l'accès à celui-ci dans toute l'Alsace ? 
7.Les voyages forment la jeunesse - nous demandons la prise en compte d'une 
compensation carbone : qu'en pensez vous ? 
8.Le développement durable doit avoir lieu au sein des établissements : nous 
proposons des agendas 10 et demi (agenda 21 allégés) : nous soutiendrez vous et 
comment ? 
9. Le déplacements des élèves et l'alimentation en cantine scolaire, sont les 
principaux postes d'émission de gaz à effet de serre; il faut encourager les 
déplacements en transport en commun notamment lorsque les horaires fluctuent 
(absences de profs en autre) en créant une carte orange à toute l'Alsace pour les 
jeunes et il faut orienter l'élaboration des menus de cantine scolaire vers un impact 
moindre sur le changement climatique (menus à base de viandes blanches plutôt que 
rouges et aussi introduire des menus végétariens) : qu'en pensez vous ? 
10.La région propose une prime régionale de scolarité : proposerez vous de 
l'augmenter significativement pour tous ?  
  
Dans l'attente vous lire, 
Thierry LOTH 
Président 

 


